

TRAYECTORIA BIOGRAFICA

I

NEWMAN EN SUS BIOGRAFOS

No faltaron ya en vida de Newman contemporáneos que se decidieron a publicar semblanzas biográficas e intelectuales del gran converso. Era un hecho inevitable, si tenemos en cuenta la singularidad del personaje, la importancia de los acontecimientos en los que había participado como anglicano, el impacto de su conversión en el mundo religioso y cultural europeo, y el carácter excepcional de su tarea espiritual y teológica, plasmada en multitud de magníficas obras.

En 1853 apareció en París la primera biografía de Newman bajo el título *Notice biographique sur le Révérend Père Newman*. Estaba escrita por el católico francés Jules Gondon (1812-1873), que era entonces colaborador habitual del diario *L'Univers* y conocía bien la situación del catolicismo en Inglaterra. Gondon había seguido atentamente las fases iniciales el Movimiento de Oxford y las noticias de las conversiones ocurridas a partir de 1845. Tuvo oportunidad de conocer a Newman en París durante 1846, y tradujo al francés, entre 1848 y 1851, tres de sus libros más importantes (*Essay on the development of christian Doctrine, Discourses to Mixed congregations* y *Difficulties felt by Anglicans in catholic Teaching*).

Las iniciativas de Gondon contribuyeron eficazmente a una amplia recepción de las ideas teológicas y religiosas de